

## Fuerte desaceleración en la actividad económica (El Financiero 30/10/08)

Fuerte desaceleración en la actividad económica (El Financiero 30/10/08) Arturo Robles Jueves, 30 de octubre de 2008

Disminuye el IGAE 0.3% en agosto. Primer retroceso para un mes similar desde 2003. Débil avance del sector servicios.

- SE ENFRIÓ LA ECONOMÍA La actividad económica del país observó en agosto una contracción anual de 0.3 por ciento, su primer retroceso para un mes similar desde 2003, revelan cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El menor impulso de la economía, medido a través del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), muestra que el resultado fue inferior al consenso del mercado, que estimaba un avance de alrededor de 1.0 por ciento, aunque después de las correcciones a la baja en el crecimiento por parte del Banco de México, algunos grupos financieros también redujeron sus pronósticos. Lo anterior significa que la economía se desaceleró más de lo esperado y las expectativas de que mantenga un menor impulso para el fin de año se fortalecen con los datos ajustados por estacionalidad. Estas cifras muestran un avance anual de 0.9 por ciento, un crecimiento disminuido con relación al aumento de 3.6 por ciento de agosto de 2007, y el más bajo desde febrero de 2004, cuando se elevó 0.8 por ciento en términos anuales. Por su parte, el indicador de tendencia subió 0.9 por ciento en términos anuales, su menor incremento desde agosto de 2003.

Nerviosismo Ricardo Aguilar, economista del Grupo Financiero Invex, explicó que el deterioro en las actividades productivas se ha ido limitando tras menores pronósticos de crecimiento mundial en las últimas semanas. Añadió que el dinamismo en los servicios y el comercio se podría ver mermado ante la menor demanda de los consumidores, ya que las perspectivas para el consumo empeoran cuando se incorpora la expectativa de una menor creación de empleos. Especialistas de BBVA Bancomer coincidieron en que el impacto de la desaceleración global sobre México se presentará de forma más contundente en la primera mitad del siguiente año. Y aunque hay relativa calma en los mercados, por ahora el nerviosismo se ha expandido por las expectativas de que los efectos de la crisis podrían apreciarse en otros sectores de la economía además del financiero. Con relación al comportamiento de las tres grandes actividades de la economía, el INEGI informó que las primarias tuvieron una caída anual de 9.6 por ciento, su retroceso más importante desde diciembre del año pasado. Esto se debió a una disminución reportada en la agricultura como consecuencia de una menor superficie sembrada en el ciclo primavera-verano, principalmente porque en agosto las lluvias causaron un descenso de las hectáreas cultivadas. Las actividades secundarias tuvieron una pérdida anual de 1.6 por ciento, y desde mayo reportan un comportamiento negativo. Esta caída, revelan las cifras, fue resultado de disminuciones en la extracción de petróleo y gas, edificación, fabricación de productos metálicos, industria química, prendas de vestir, equipo de transporte, productos de cuero y piel, y equipo de generación eléctrica. Las ramas del sector terciario tuvieron un aumento anual de 1.2 por ciento, y aunque se ubicaron en terreno positivo, su avance fue el más débil desde enero de 2004. Entre las actividades que permitieron este incremento se encuentran los servicios de telecomunicaciones alámbricas e inalámbricas, como telefonía tradicional, telegrafía, telefonía celular y servicios de satélites, además de un crecimiento en servicios inmobiliarios, comercio, alojamiento temporal y servicios personales.